

Múltiples generadores han fallado y no existe una solución definitiva a la problemática

Persisten cortes en suministro eléctrico en Villa Tehuelches por mantenciones a generadores

Hace poco más de dos meses que en Laguna Blanca una avería registrada en uno de los grupos electrógenos dejó al poblado de Villa Tehuelches, a 100 km al norte de Punta Arenas, sin suministro eléctrico. La problemática conlleva una serie de daños colaterales al bienestar de los vecinos, así como la continuidad de los servicios públicos como salud o seguridad pública. Al respecto se arrendaron equipos petroleros para cubrir la demanda del poblado, no obstante los cortes siguen afectando a los vecinos.

"Por trabajos en los equipos generadores, se hará un pequeño corte de luz a las 19,20 horas, el cual durará aproximadamente 15 a 20 minutos". Así informó esta semana la Municipalidad de Laguna Blanca a los vecinos respecto de las interrupciones, agregando que "se avisará una vez restablecido el suministro".

Hace dos meses, cuando falló el grupo electrógeno entregado



Uno de los motores de reemplazo que han sido instalados en Villa Tehuelches.

por el gobierno regional en 2023, del cual ya se indicó que no habían garantías vigentes, en sesión extraordinaria del Concejo Municipal de Laguna Blanca, se dio cuenta que las interrupciones afectaban a la comunidad escolar, donde se habían suspendido algunas clases, así como la calefacción para residentes, la refrigeración de alimentos o la conectividad digital. Se apuntaba a

riesgos sanitarios y sociales por la falta de iluminación o la conservación de la comida.

Cambios de generadores

"Los generadores se cambiaron porque los primeros tuvieron problemas. Se cambiaron y los de ahora habían empezado con problemas nuevamente", plantea resumidamente el alcalde de Laguna Blanca, Fernando Ojeda. El jefe comunal sos-

tiene que "la empresa que se adjudicó estos generadores todavía no ha hecho la entrega formal al gobierno regional () Si bien es cierto la garantía que tenían con el Gore por estos motores ya vencieron, la empresa ha sido responsable de estos generadores. De hecho, acaban de traer un motor nuevo de reemplazo".

Sobre las interrupciones al suministro eléctrico, Ojeda se contradice y sostiene que "no ha habido problemas de corte ni nada, los típicos cortes porque cambian de un generador a otro y las mantenciones que son de 15 minutos o media hora, que es normal de un motor cuando hay que hacer los cambios de aceite y esas mantenciones".

No obstante, para el concejal Nelson Caniú, se trata de "un problema muy preocupante porque los cortes de luz han sido siempre muy seguidos. Pasa un tiempo que no están los cortes de luz, pero de repente aparecen seguidos. Entonces nosotros esperamos en estos días que vamos a reunirnos

con el alcalde, podamos plantear la situación de vuelta y podamos ver cuál es la situación que viene para adelante".

Oficios sin contestar

Hace poco más de dos meses, el consejero regional Rodolfo Arecheta, envió un oficio dirigido por una parte al gobierno regional de Magallanes, como mandante del proyecto, y a la Municipalidad de Laguna Blanca. "¿Cuánta plata se entregó? ¿Qué pasó con las garantías? ¿A quién se les compró estos generadores? ¿Qué generadores llegaron? ¿Y quién es el responsable?", enumera Arecheta entre las preguntas que buscan respuesta.

"El municipio le echa la culpa al gobierno regional y el gobierno regional le echa la culpa al municipio, esa es la situación actual. Y los documentos no los están entregando, a pesar de que tienen la obligación", advierte el consejero. "Nadie quiere hacerse cargo de la responsabilidad de que eso haya quedado así" /LPA